
HOM  É  LIE DE LA VEILL  É  E PASCALE  (Année   A  )  

Gen.1, 1 - 2, 2 / Ex.14, 15-15,1a / Ez. 36, 16-17a. 18-28/Ro.6,3b-11/ Mt.28,1-10

Frères et sœurs,

cette veillée pascale est unique. Nous revivons ensemble toutes les étapes de l’histoire de notre salut avant
de  proclamer  solennellement  notre  foi  de  baptisés.  En cette  nuit  sainte  où nous  faisons mémoire  de  la
résurrection de Jésus, toute l’Eglise se rassemble autour des catéchumènes et les accompagne vers les eaux
du baptême où ils vont renaître.

Les lectures nous ont  rappelé  des évènements  essentiels   de notre histoire.  Tout  d’abord,  notre  origine
spirituelle. L’harmonie et la beauté de la création nous renvoie à l’intelligence d’un acte créateur permanent
qui appartient à Dieu. L’Ecriture nous révèle que Dieu a créé l’être humain à son image et à sa ressemblance.
Nous ne sommes donc pas le fruit du hasard ou de la nécessité. Telle est la révélation contenue dans le livre
de la Genèse.

Le récit de l’Exode nous a fait comprendre que notre liberté spirituelle est fragile. Par nous-mêmes, nous
sommes souvent tentés de l’abdiquer pour obtenir des biens éphémères qui nous humilient le plus souvent.
La liberté a un coût élevé  qui demande des sacrifices. Seul Jésus sera à même d’y consentir  de façon
définitive en prenant sur lui nos péchés.

C’est ce qu’annonce déjà le prophète Ezéchiel. Notre Dieu est rempli de miséricorde pour son peuple infidèle.
Il nous demande juste de nous laisser conduire par lui, et de vivre selon sa justice. En changeant notre esprit
et notre cœur, il veut faire avec nous une alliance éternelle, qui confirmera sa bienveillance pour nous, lui qui
est riche en pardon.

Saint Paul nous rappelle l’enjeu d’un tel choix pour Dieu. Il s’agit d’être renouvelés par le baptême, de passer
de la mort à la vie, du péché à la vie nouvelle que nous offre Dieu.

Ce nouvel  et définitif  exode trouve son apogée dans le récit  de la pâque,  tel  que nous le rapporte saint
Matthieu, cette année. Ce sont Marie-Madeleine et l’autre Marie qui reçoivent les premières l’annonce de la
résurrection de Jésus, et qui vont en porter la nouvelle aux disciples. Ce sont elles encore qui voient les
premières Jésus ressuscité. L’amour vrai est toujours récompensé ! Avez-vous remarqué que Jésus donne
rendez-vous  à  ses  disciples  non  pas  dans  la  ville  sainte  de  Jérusalem,  mais  en  Galilée,  carrefour  des
nations païennes, en ce lieu où le peuple d’Israël côtoyait beaucoup de non juifs ?!

Frères et sœurs, le temps a passé depuis ces évènements. Depuis la Pentecôte, l’Eglise s’est répandue sur
tous les continents. La foi des Apôtres, à qui Jésus est apparu après sa résurrection, est devenue la foi de
tous les baptisés dans l’unique Eglise  apostolique.  C’est  notre foi  que nous proclamons en cette nuit  de
Pâque.

Nous sommes à notre tour les messagers de cet évènement pascal qui a renouvelé la foi d’Israël. Désormais,
toutes les promesses sont accomplies, et tous les peuples sont appelés à entrer dans la nouvelle et définitive
Alliance scellée entre Dieu et l’humanité.

Cela  suppose  que  nous  ayons  conscience  de  cette  mission  qui  nous  incombe  désormais,  et  que  nous
prenions les moyens de l’accomplir.  Notre temps a besoin de notre fidélité et de notre unité. Celles-ci ne
peuvent s’affermir que par l’action de l’Esprit – Saint, qui agit en nous par la prière et les sacrements. Nous
devons mettre ceux-ci à la première place dans notre vie parce qu’ils nous communiquent la vie même de
Dieu. Lui-seul édifie son Eglise, et établit son royaume dans les cœurs qui s’ouvrent à la foi.

C’est ce que nous rappellent tous les Papes dans leurs enseignements. C’est encore ce que nous redisait le
regretté  pape  Benoît  XVI  dans  son  exhortation  apostolique  sur  l’Eucharistie.  Par  elle,  le  Christ  nous
communique sa vie divine et nous transforme à tel point que tous les aspects de notre vie personnelle et
sociale s’ouvrent à son action. Ecoutons ce que notre précédent Pape écrivait :

«  La mission première et fondamentales qui nous vient des saints Mystères que nous célébrons est de rendre
témoignage par notre vie. L’émerveillement pour le don que Dieu nous a fait dans le Christ imprime à notre
existence un dynamisme nouveau qui nous engage à être témoins de son amour. Nous devenons témoins
lorsque, par nos actions, nos paroles et nos comportements, un Autre transparaît et se communique. On peut
dire que le témoignage est le moyen par lequel la vérité de l’amour de Dieu rejoint l’homme dans l’histoire,
l’invitant à accueillir librement cette nouveauté radicale. » (Sacramentum caritatis.22/02/2007. 3e partie. N°85).

Frères et sœurs, en cette nuit de Pâques, prions les uns pour les autres afin que la joie de pâque saisisse nos
cœurs et nous renouvelle en profondeur. La mission de l’Eglise en dépend.

                                                                                                                                  Amen.


